

COLOMBIA >

Ecopetrol se pronunció sobre polémico contrato de regasificación que estarían planeando entregar a un amigo de Ricardo Roa: "No se ha iniciado un proceso de selección"

La compañía petrolera rechazó versiones sobre presunto beneficio a un allegado del presidente de Ecopetrol: asegura que el proceso, que no ha terminado, ha sido transparente

Por Jhon Bernal

01 Sep, 2025 07:49 a.m. | Actualizado: 01 Sep, 2025 09:25 a.m. CO



Guardar



Ecopetrol niega favoritismo en contrato de regasificación en el Caribe colombiano - crédito Luisa González/Reuters

La Empresa Colombiana de Petróleos (Ecopetrol) se refirió a la reciente controversia en torno a la contratación de un servicio de regasificación en el Caribe colombiano.



Te puede interesar:

Iván Velásquez, embajador de Colombia en El Vaticano, seguirá dando órdenes en el Ministerio de Defensa: "Haciendo hostias al diablo"

En un comunicado, la organización negó la información publicada en los medios de comunicación en la que se habría beneficiado una de las compañías lideradas por cercanos al presidente de la compañía petrolera, Ricardo Roa.

Ahora puede seguirnos en [Facebook](#) y en nuestro [WhatsApp Channel](#)



Te puede interesar:

Gustavo Petro advirtió consecuencias "si hay una agresión violenta contra Venezuela"

"Ni el Presidente de Ecopetrol Ricardo Roa Barragán, ni la Junta Directiva de la empresa han instruido, sugerido o solicitado a su filial Hocol o a alguno de sus colaboradores, adelantar procesos relacionados con proyectos de regasificación", expresó Ecopetrol en el comunicado.

Además, enfatizaron que todos los procedimientos de contratación se han realizado conforme a la normativa vigente y bajo estrictos estándares de transparencia.



Te puede interesar:

ACM sobre prohibición de exportar carbón a Israel: "un país que desconoce los contratos pierde credibilidad"

PUBLICIDAD

AD **UNITED24 MEDIA**

Four Key Instruments of Russian Propaganda: Dismiss, Distort, Distract, Dismay

Read more

PUBLICIDAD

AD

Lo Último | Colombia

Pico y Placa: qué vehículos no circulan en Cartagena este martes 2 de septiembre



Pico y Placa: qué autos descansan en Villavicencio este martes 2 de septiembre

Cayó alias Stiven presunto cabecilla de las disidencias de 'Iván Mordisco' en el Cauca

Cali: Pico y Placa para este martes 2 de septiembre

¿Tienes vehículo en Medellín? Averigua si puedes circular en la ciudad



AD

Terrenos en el Sur de Chile

Respira un nuevo aire en la Patagonia Chilena. Parcelas en Venta con Rol Propio y SAG

Tu Proyecto de Vida

Más Información >



COMUNICADO A LA OPINIÓN PÚBLICA

En relación con la información publicada por los medios de comunicación La Silla Vacía y Noticias Caracol, sobre el proceso para contratar un servicio de regasificación en el Caribe colombiano, Ecopetrol se permite aclarar lo siguiente:

1. Ni el Presidente de Ecopetrol Ricardo Roa Barragán, ni la Junta Directiva de la empresa han instruido, sugerido o solicitado a su filial Hocol o a alguno de sus colaboradores, adelantar procesos relacionados con proyectos de regasificación.
2. No es cierto lo señalado por La Silla Vacía y Noticias Caracol, en la medida que no se ha iniciado un proceso de selección abierto. Ecopetrol se encuentra realizando sondeos de mercado, para conocer la disponibilidad, características técnicas y viabilidad de plantas flotantes de regasificación. Adicionalmente, no se ha definido la ubicación, el tamaño, la tecnología ni el mecanismo de selección o adjudicación.
3. Ecopetrol lidera directamente el proceso, con el apoyo de firmas internacionales expertas, en consonancia con las mejores prácticas del sector. Cualquier decisión en torno a la eventual adjudicación del servicio de regasificación en el Caribe, será tomada con estricto apego a los procedimientos de la compañía y estará sujeta a la aprobación de las instancias corporativas competentes para ello.
4. La responsabilidad de cualquier proyecto de importación de gas natural en el Grupo Ecopetrol recae exclusivamente en Ecopetrol S.A., que lidera la evaluación técnica de la mejor localización para una futura planta de regasificación, en la que se consideran opciones en La Guajira y Coveñas.
5. Para garantizar la transparencia del proceso, Ecopetrol solicitó el acompañamiento de la Procuraduría General de la Nación y de la Contraloría General de la República. Esta última confirmó que activó el Proceso de Seguimiento Permanente a los Recursos Públicos regulado en el Sistema de Gestión y Control Interno SIGECI, que tiene por objeto realizar un proceso de acompañamiento sistemático y continuo de recolección, evaluación y análisis de información sobre los riesgos.
6. Ecopetrol continúa gestionando los permisos y condiciones normativas necesarias para evaluar la integración de soluciones como LNG Ballena, LNG Coveñas y la regasificadora del Pacífico, en sus negocios, en función de su viabilidad técnica, comercial y regulatoria.

Contexto del proyecto

Ecopetrol actualmente avanza en el desarrollo de proyectos costa afuera, los cuales podrían contener hasta 70 TCF de recursos prospectivos, frente a los 2,3 TCF de reservas probadas, con que cuenta el país. Mientras dichos recursos se desarrollan, la compañía trabaja en soluciones de importación que garanticen la seguridad energética nacional.

Desde 2024, se han adelantado procesos públicos y competitivos. En el caso del Pacífico, se recibieron 18 manifestaciones de interés y ocho ofertas vinculantes. Como resultado, se adjudicaron a la empresa PIO S.A.S, servicios de almacenamiento, transporte y regasificación en Buga, por 60 millones de pies cúbicos día (MPCD). Este proyecto entrará en operación en agosto de 2026.

Ecopetrol desmintió contrato que favorecería a amigo de Ricardo Roa - crédito Suministrado

Del mismo modo, la empresa subrayó que las investigaciones periodísticas que la vinculan con supuestos favoritismos carecen de fundamento y reiteró su compromiso con la legalidad y la ética empresarial.

"No se ha iniciado un proceso de selección abierto. **Ecopetrol se encuentra realizando sondeos de mercado, para conocer la disponibilidad, características técnicas y viabilidad de plantas flotantes de regasificación.** Adicionalmente, no se ha definido la ubicación, el tamaño, la tecnología ni el mecanismo de selección o adjudicación", explicaron.

A su vez, Ecopetrol indicó que lidera directamente el proceso, contando con el respaldo de firmas internacionales expertas y siguiendo las mejores prácticas del sector.



La planta regasificadora en Buga buscará reducir costos La planta regasificadora en Buga buscará reducir costos en el suministro energético - crédito Colprensa

"Cualquier decisión en torno a la eventual adjudicación del servicio de regasificación en el Caribe, será tomada con estricto apego a los procedimientos de la compañía y estará sujeta a la aprobación de las instancias corporativas competentes para ello", afirmaron.

Igualmente, recalcaron que "la responsabilidad de cualquier proyecto de importación de gas natural en el Grupo Ecopetrol recae exclusivamente en Ecopetrol S.A., que lidera la evaluación técnica de la mejor localización para una futura planta de regasificación, en la que se consideran opciones en La Guajira y Coveñas".

Ante ello, la compañía instó a las autoridades competentes para que se garantice la transparencia en el proceso. **"Ecopetrol solicitó el acompañamiento de la Procuraduría General de la Nación y de la Contraloría General de la República.** Esta

AD
UNITED24
MEDIA

Four Key Instruments of Russian Propaganda: Dismiss, Distort, Distract, Dismay

[Read more](#)

Te Recomendamos

1. Ofrecen recompensa de hasta 100 millones por información que lleve a la captura de responsables de masacre en La Unión 
2. Resultados Lotería de Boyacá sábado 30 de agosto 2025; premio mayor \$15.000 millones 
3. Centro Jurídico de Derechos Humanos denunció en Estados Unidos los riesgos que afrontaría Martha Mancera por presunta persecución de Gustavo Petro 
4. Estos son los precandidatos que mueven el tablero: así se vive la batalla electoral por la Presidencia de Colombia 
5. Millonario hijo de Warren Buffet ya invirtió una fortuna en Colombia para que más de 3.000 campesinos dejen de 

última confirmó que activó el Proceso de Seguimiento Permanente a los Recursos Públicos regulado en el Sistema de Gestión y Control Interno Sigeci, que tiene por objeto realizar un proceso de acompañamiento sistemático y continuo de recolección, evaluación y análisis de información sobre los riesgos”, manifestaron.

Por último, Ecopetrol destaca que continúa gestionando los permisos y condiciones normativas necesarias, **“para evaluar la integración de soluciones como LNG Ballena, LNG Coveñas y la regasificadora del Pacífico, en sus negocios, en función de su viabilidad técnica, comercial y regulatoria”**.



FOTO DE ARCHIVO. El presidente del conglomerado energético colombiano Ecopetrol, Ricardo Roa, habla durante una conferencia de prensa en Bogotá, Colombia, 24 de junio 2025. REUTERS/Luisa González

Polémica por contrato de regasificación

La información, divulgada por Noticias Caracol y La Silla Vacía, sostiene que el contrato en cuestión corresponde al megaproyecto de importación de gas conocido como Regasificación Campo Guajira.

Según estos medios, la empresa Gaxi habría sido considerada para recibir la adjudicación, recalcando que esta compañía es liderada por el coronel retirado de la Policía Juan Guillermo Mancera, quien mantiene una relación de amistad con el presidente de la petrolera, Ricardo Roa.

Sin embargo, la selección de Gaxi ha sido objeto de críticas debido a la falta de experiencia de la empresa en proyectos de regasificación y a sus limitados recursos: **en 2025, reportó 2.500 millones de pesos en activos y una utilidad de 851 millones de pesos**, cifras consideradas bajas para la magnitud del contrato.



Él el Guillermo Mancera, el coronel retirado que habría vendido el apartamento a Roa - crédito LinkedIn

El proceso oficial de selección para la regasificadora quedó suspendido tras la publicación de un Requerimiento de Información (RFI) en enero de 2025, pero, según *La Silla Vacía*, Gaxi avanzó en acuerdos con Hocol, filial de Ecopetrol.

Un documento firmado el 28 de marzo de 2025 por Germán Mutis, entonces líder de Nuevos Negocios de Hocol, **certificó un acuerdo con Gaxi para estructurar e implementar la importación de gas natural licuado mediante una Unidad Flotante de Almacenamiento y Regasificación (Fsru)**. La capacidad de este barco permitiría procesar hasta 400 Mbtu diarios, lo que representa el 30% del consumo nacional.

La polémica se agravó por la revelación de que Gaxi operó durante años en una casa en obra negra en Riohacha y que, tras la salida formal de Mancera de la sociedad, empleados suyos en Plus Energy continuaron en cargos directivos de Gaxi.



Colombia cuenta con infraestructura de importación de gas natural desde 2016, liderada por una planta regasificadora en Cartagena - crédito iStock

Además, **el expresidente de Hocol, Luis Enrique Rojas, denunció presiones de un "alto directivo de Ecopetrol" para favorecer a Gaxi** y afirmó públicamente haber recibido amenazas y seguimientos.

Por su parte, **Mancera rechazó las acusaciones y anunció acciones legales**. Tanto Ecopetrol como Hocol respondieron que existía un "Memorando de Entendimiento firmado en enero de 2025" con Gaxi, pero lo calificaron como "no vinculante y exploratorio".

La relación entre Mancera y Roa ha sido objeto de escrutinio desde la compra de un apartamento en Bogotá, operación que actualmente investiga la Procuraduría y que motivó la contratación de una consultoría de cinco millones de dólares por parte de Ecopetrol a la firma Covington & Burling. Mancera, coronel retirado de la Policía y exjefe de seguridad de Pacific Rubiales, es descrito por fuentes internas como "el poder detrás del poder" en Ecopetrol desde la llegada de Roa.

Compartir nota:     

Seguir leyendo

Gustavo Petro tendrá nuevo viaje internacional y dejó en encargo del país a Armando Benedetti: este será su nuevo destino 

Dilian Francisca Toro le contestó a Daniel Briceño por postura del Partido de la U en la elección de magistrado de la Corte Constitucional 

Colegio donde estudiaba Valeria Afanador enfrenta otro proceso legal desde 2023: los documentos que envió la institución un día antes del hallazgo del cuerpo 

+ Temas Relacionados

[Ecopetrol](#) [Ricardo Roa](#) [Juan Guillermo Mancera](#) [Regasificación](#) [Gas colombia](#)
[Gustavo Petro](#) [Colombia-Noticias](#)

 Sigue todas las noticias de Infobae.com en Google News 

 Sigue todas las noticias de Infobae.com en WhatsApp 

PUBLICIDAD

PUBLICIDAD

Más Noticias

Pico y Placa: qué vehículos no circulan en Cartagena este martes 2 de septiembre

Esto le interesa si va a conducir en la ciudad hoy martes



Pico y Placa: qué autos descansan en Villavicencio este martes 2 de septiembre

El Pico y Placa cambia constantemente por lo que es necesario mantenerse actualizado



Cayó alias Stiven presunto cabecilla de las disidencias de 'Iván Mordisco' en el Cauca

Las autoridades recuperaron a un menor reclutado y decomisaron más de 2.000 cartuchos, material de guerra y equipos de comunicación que serían usados para ataques armados



Cali: Pico y Placa para este martes 2 de septiembre

La restricción vehicular en Cali cambia todos los días y depende del tipo de carro que se tiene, así como último número de la placa



"YOGURCITO REMIX" lidera el ranking de las canciones más escuchadas en Apple Colombia este día

Estos son los artistas en Apple que han logrado mantenerse en el gusto del público con estos sencillos



MÁS NOTICIAS

PUBLICIDAD

VIOLENCIA →

Cayó alias Janpier, presunto cabecilla del GAO-r estructura Armando Ríos: es acusado de terrorismo y extorsión

El prontuario de alias Chorizo, el poderoso testafiero "invisible" del Frente 36 de la disidencia de Calarcá que fue arrestado en Medellín

El Clan del Golfo perdió a tres alfiles que lideraban su actividad criminal en el Bajo Cauca antioqueño

Masacre en La Guajira: tiroteo en parranda dejó al menos tres fallecidos y varios heridos

ENTRETENIMIENTO →

"YOGURCITO REMIX" lidera el ranking de las canciones más escuchadas en Apple Colombia este día

Laura González respondió a los rumores de "destruir un hogar" y se comparó con Diomedes Díaz: "Me quedé en pañales"

Famosa actriz de 'Pedro, el escamoso' dejó la televisión: "Vivir de la actuación sería imposible"

Cony Camelo sorprendió al revelar que está saliendo con un chef: "Ha sido fantástico"

DEPORTES →

Juan Fernando Quintero se refirió a la convocatoria de Dayro Moreno: esto dijo sobre el delantero y presagió lo que puede aportar

Revelan el que sería el verdadero motivo de la convocatoria de Dayro Moreno a la selección Colombia

La protesta de los zapatos de hinchas de Millonarios le salió cara al club: la millonaria multa y la sanción de la Dimayor de cara al clásico ante Santa Fe

Gabriel Raimondi ya no es más técnico de América de Cali: este será su reemplazo